
Méditation pour le 4e dimanche de l’Avent A 

 
Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 1,18-24) 

Voici comment fut engendré Jésus Christ : Marie, sa mère, avait été accordée en mariage à Joseph ; avant 
qu’ils aient habité ensemble, elle fut enceinte par l’action de l’Esprit Saint. Joseph, son époux, qui était un 
homme juste, et ne voulait pas la dénoncer publiquement, décida de la renvoyer en secret. Comme il avait 
formé ce projet, voici que l’ange du Seigneur lui apparut en songe et lui dit : « Joseph, fils de David, ne crains 
pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l’enfant qui est engendré en elle vient de l’Esprit Saint ; 
elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus (c’est-à-dire : Le-Seigneur-sauve), car c’est lui qui 
sauvera son peuple de ses péchés. » Tout cela est arrivé pour que soit accomplie la parole du Seigneur 
prononcée par le prophète : Voici que la Vierge concevra, et elle enfantera un fils ; on lui donnera le nom 
d’Emmanuel, qui se traduit : « Dieu-avec-nous ». Quand Joseph se réveilla, il fit ce que l’ange du Seigneur lui 
avait prescrit : il prit chez lui son épouse. 

 
Avez-vous déjà reçu la visite d’un ange ? Peut-être... Mais ne l’imaginez pas comme un chérubin joufflu avec 
de petites ailes dans le dos ! 

Joseph a vécu cette expérience. Le pauvre est 
désemparé quand il apprend que sa fiancée est 
enceinte. Que faire ? Alors vient l’ange. 

Il lui offre une clé de lecture de ce qui lui arrive : 
« l’enfant qui est engendré en elle vient de l’Esprit 
Saint ». Voilà que Joseph découvre l’action de Dieu 
dans sa vie : il n’avait pas compris que cette maternité 
difficile à accepter pour lui était le fruit du projet divin. 
Et il perçoit que lui aussi a son rôle à jouer pour 
contribuer à cet avenir et cette espérance. 

Avez-vous déjà reçu la visite d’un ange ? Pas un 
chérubin joufflu, bien sûr, mais quelqu’un qui vient 
dans les moments difficiles vous rassurer, vous aider à 
comprendre ce qui se passe dans votre vie, vous 
encourager, vous aider à retrouver l’espoir, et peut-
être à découvrir la présence de Dieu dans votre vie. 

On en voit beaucoup, en ces moments de fête, des 
anges, sur nos sapins, dans nos crèches. Je vous 
souhaite surtout d’avoir dans votre vie un ange, des anges, qui viennent vous visiter et vous encourager. Ils 
seront alors le sourire de Dieu dans votre vie. 

Olivier Fröhlich 
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